



SIX CONTRATS DOCTORAUX 2025-2028



Le Centre d'Etudes et de Recherches sur le Développement International (CERDI), UMR Université Clermont Auvergne, CNRS, IRD, ouvre un concours pour 6 allocations de thèse de doctorat.

Pour quatre de ces allocations, les candidat(e)s ont une pleine liberté dans la définition de leur projet de thèse qui doit relever de l'économie du développement. Sont encouragés les projets sur les quatre thèmes suivants :

1. **Macroéconomie du développement** (finances publiques, politiques et administrations fiscales et douanières, économie monétaire et de change, ressources naturelles, transition énergétique, etc.).
2. **Microéconomie du développement** (pauvreté, inégalités, économie du genre, économie de l'éducation, santé, économie politique, économie culturelle, etc).
3. **Économie internationale** (commerce, investissement directs étrangers, flux financiers, flux migratoires, tensions géopolitiques et leurs conséquences, etc.).
4. **Économie de l'environnement et économie écologique** (déforestation, économie agricole et adaptation au changement climatique, ressources minières et énergie, etc).

Une attention particulière pourra être portée aux projets de thèse qui, dans le champ de ces quatre thèmes, aborderont aussi la question des catastrophes naturelles et du développement durable, le CERDI participant au **Centre International de Recherche IRC2D de l'I-Site Cap20-25**.

Pour deux allocations, les candidat(e)s doivent soumettre un projet fléché sur les sujets suivants :

5. Sujets liés à l'énergie/l'environnement, l'agriculture, et/ou les marchés de travail en Afrique sub-saharienne ou en Asie du sud, dans le cadre de la Chaire Professeur Junior, portée par **Pierre Biscaye**, qui va encadrer la thèse.

6. Sujets relevant des thématiques transformations structurelles/modes de développement ; digitalisation économique et financière ; politique monétaire et de change ; finance et climat ; développement et stabilité des systèmes financiers ; intégration économique et monétaire ; outils statistiques innovants à des fins de décision. Cette allocation est financé par le Partenariat Banque de France-Ferdi. Le ou la lauréat(e) pourra collaborer avec les acteurs de ce partenariat.

Au-delà des 6 lauréat(e)s à ce concours, quelques candidat(e)s peuvent être retenu(e)s en liste complémentaire du fait de la qualité de leur candidature et pourront s'inscrire dans notre doctorat s'ils sont en mesure d'obtenir une source de financement adéquate pour leur thèse.

Les candidat(e)s doivent être titulaires (ou en cours d'obtention) d'un Master en économie (ou diplôme équivalent).

Le dossier doit comporter :

- Un CV + une lettre de motivation + deux lettres de référence ;
- Un projet de recherche de 4 pages maximum (plus bibliographie), bien documenté, précisant la méthodologie envisagée et montrant l'aptitude du candidat ou de la candidate à répondre à une question de recherche ;
- L'ensemble des relevés de note depuis la licence (ou diplôme équivalent).
- Optionnel : mémoire de Master 2 (ou équivalent).

Les candidatures doivent être envoyées **via le formulaire** : **au plus tard le mardi 29 avril 2025**. Les candidat(e)s retenu(e)s pour une audition seront informé(e)s le 16 mai 2025. Les auditions auront lieu entre le jeudi 22 mai et le mardi 3 juin 2025 en distanciel. Pour plus d'information sur cet appel à candidatures vous pouvez écrire à PhD.cerdi@uca.fr.

Plus d'informations
sur cerdi.uca.fr ➔



ÉCOLE DOCTORALE SCIENCES ÉCONOMIQUES,
JURIDIQUES, POLITIQUES ET DE GESTION
Université Clermont Auvergne





PhD FELLOWSHIPS

2025-2028



The CERDI, a joint research center of the Université Clermont Auvergne (UCA), CNRS and IRD, offers six three-year PhD fellowships (2025-2028).

For four of these fellowships, the applicants are free to define their research within the framework of development economics. The suggested topics are:

- **Development macroeconomics** (public finance, monetary economics, exchange rate policies, customs administration, natural resources and energy transition, etc);
- **Development microeconomics** (poverty, inequality, gender economics, economics of education, health economics, etc);
- **International economics** (trade, foreign direct investments, financial flows, international migration flows, geopolitical tensions and their consequences, etc);
- **Environmental and ecological economics** (deforestation, agricultural economics and adaptation to climate change, mining and energy, etc).

A specific attention might be given to research projects that explore natural disasters and sustainable development in line with the **IRC2D of the project I-Site CAP 20-25 (see [link](#))**.

For two allocations, the applicants must submit a project on the two following themes:

- Energy, environment, agriculture, labour markets in Sub-Saharan Africa or South Asia, within the framework of the Chaire Professeur Junior, led by **Pierre Biscaye**, who will supervise the thesis preparation.
- Structural transformation/development methods; economic and financial digitization; monetary and exchange rate policy; finance and climate; development and stability of financial systems; economic and monetary integration; innovative statistical tools for decision-making. This fellowship is financed by a partnership between the Banque de France and FERDI. The successful candidate will be able to collaborate with the members of this partnership.

Short-listed applicants to whom we are unable to offer a PhD following might still enroll in our PhD programme if they are able to obtain the necessary funding.

The applicants must hold or be about to obtain a master's degree in Economics (or an equivalent qualification). The application will include the following:

- a CV, a motivation letter, two academic reference letters;
- A maximum of 4 pages of research project (including references), well documented, detailing the methodology and showing their ability to tackle the research;
- Academic transcripts (BA, Master);
- Master thesis (non-mandatory).

Apply online and upload all the required documents **by Tuesday 29 April 2025**.

The interviews will be held online from Thursday 22 May and Tuesday 3 June 2025, and candidates who have been selected for an interview will be informed in the previous week.

If you have any questions about the call and/or the application form, contact PhD.cerdi@uca.fr

More information
on cerdi.uca.fr



ÉCOLE DOCTORALE SCIENCES ÉCONOMIQUES,
JURIDIQUES, POLITIQUES ET DE GESTION
Université Clermont Auvergne

